



Habían convocado a un “arengazo” y “banderazo” “A buscar venganza”: Alumnos del Instituto Nacional llaman a protestar tras la tragedia

El liceo tuvo que modificar los horarios para evitar una revuelta en su patio. Los escolares enfatizaron en redes sociales que “es algo por lo que nos debemos movilizar”, y que “el enemigo es el orden, la autoridad”.

D.G.

A un “arengazo” y un “banderazo” convocaron los estudiantes del Instituto Nacional (IN), hinchas de Colo-Colo y Universidad de Chile, respectivamente, para la mañana de ayer en el patio central del liceo.

Los escolares buscaban replicar la actividad que ya habían realizado en otras oportunidades: alentar a sus equipos con cánticos, lienzos y hasta pirotecnia, de cara al “Superclásico” del fútbol chileno (que estaba programado para mañana, pero fue suspendido tras la muerte de dos personas el jueves afuera del Estadio Monumental).

“Una medida de seguridad preventiva”

Previo a la tragedia, la convocatoria estudiantil fue ampliamente difundida por redes sociales, lo que incluso llevó a que la dirección del liceo modificara los

horarios de clases para evitar una revuelta dentro del establecimiento.

La tarde del jueves se envió un comunicado a los apoderados en el cual se informó que habría una “convocatoria parcial de los cursos y niveles” el viernes durante la jornada de la mañana, la que fue autorizada por la Dirección de Educación Municipal de Santiago (DEM). Con ello, se modificaron los bloques de clases y también suspendieron todos los talleres y académicas, además de la atención de apoderados.

En detalle, al primer y segundo bloque de clases, de 7:45 a 10:40 horas, fueron convocados solo los segundos medios y parte de los cuartos medios (del A al H). En tanto, los terceros medios y el resto de los cuartos medios (del I al O) fueron citados de 10:50 a 13:35 horas.

La dirección informó que se trató de “una medida de seguridad preventiva”, junto con señalar que continuaría la entrega de alimentación por parte de Ju-

nae y que la jornada de la tarde (de 7° básico a 1° medio) se desarrollaría con normalidad.

“Es necesario que volvamos a salir a las calles”

Luego de que la noche del jueves fallecieron dos hinchas de Colo-Colo, los mensajes de los escolares tomaron un tono más agresivo, y comenzaron los llamados a realizar protestas. “Es necesario que volvamos a salir a las calles a manifestarnos, a buscar venganza”, replicaron varios perfiles de secundarios, con llamados en los cuales también dejaron entrever un vínculo con las barras bravas: “Garra Blanca activa y combatiente con odio y venganza”.

Otro de los mensajes que compartieron indicó: “Como estudiantes es algo por lo que nos debemos movilizar, ya que no es algo de lo que estemos ajenos, es parte de la represión que vivimos en el día a día, tanto en nuestras poblaciones, en nues-



HORARIOS.— Los 2° medios y parte de los 4° medios fueron convocados en un primer bloque. En tanto, los 3° y el resto de los 4° medios fueron citados en una segunda tanda.

tros establecimientos educacionales y en nuestras pasiones, como el fútbol”.

Con todo, ayer al mediodía los alumnos realizaron una versión más acotada de su “arengazo” y “banderazo”, principalmente enfocada en criticar el actuar policial, tanto en los incidentes de la noche anterior como en la “represión” que supuestamente los afecta.

En el patio del liceo, los adolescentes lanzaron papeletos con el símbolo anarquista, el escudo de Colo-Colo y una imagen de un encapuchado manipulando una bomba molotov, en el cual destacaron la frase “el enemigo no está en la barra rival. El enemigo es el orden, la autoridad, la ley y quien la ejecuta con uniforme verde”.

También escribieron “el Estado chileno mató otra vez, esta vez a dos cabros hinchas del pueblo (...). No fue error, no fue accidente. Fue castigo. Fue control social. Fue terrorismo de Estado”.

CONVOCATORIA La dirección, con la aprobación de la municipalidad, autorizó una jornada acotada por “seguridad”.

Luego, compartieron una convocatoria a la protesta que hubo anoche en la Plaza Baquedano y a distintas velaciones que realizó la Garra Blanca en conmemoración de los dos fallecidos.

Algunos perfiles también llamaron a “expandir la guerra social” y compartieron fotos del Presidente Gabriel Boric y del general director de Carabineros, Marcelo Araya, a quienes identificaron como “los responsables del asesinato” de los hinchas.